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concorrentes. No entanto, o Comitê da Maldade 
parece ter como alvo uma abordagem mais 
sistemática e direcionada, buscando expor 
verdadeiros segredos dos candidatos.
Entretanto, enquanto alguns podem argumentar 
que a vida pessoal dos políticos não deve 
influenciar na sua capacidade de governar, 
outros defendem que a transparência e a 
integridade são fundamentais para ocupar 
cargos públicos. Portanto, as revelações feitas 
pelo Comitê da Maldade podem gerar debates 
importantes sobre a ética na política e a 
responsabilidade dos eleitores em avaliar o 
caráter de seus representantes.
  Além disso, a atuação desse grupo suscita 
questões sobre a privacidade dos candidatos e os 
limites éticos da exposição de suas vidas 

pessoais. Até que ponto é legítimo divulgar 
informações sensíveis sobre alguém que está 
concorrendo a um cargo público?
  Diante desse cenário, os eleitores marianenses 
e ouropretanos enfrentam um dilema: como 
filtrar as informações apresentadas durante a 
campanha eleitoral, separando boatos de fatos 
relevantes, enquanto mantêm um olhar crítico 
sobre o passado e o caráter dos candidatos?
   Portanto, à medida que o Comitê da Maldade 
continua a operar nas sombras, cabe à sociedade 
civil e às instituições democráticas de ambos os 
municípios  permanecerem vigi lantes , 
garantindo que as eleições municipais 
transcorram de maneira justa e transparente, e 
que os eleitores possam fazer suas escolhas de 
forma informada e consciente.

abalar a reputação de qualquer candidato. 
Alega-se que todos os candidatos estarão 
vulneráveis a essas denúncias, o que poderia 
impactar significativamente suas campanhas.
  As eleições sempre foram momentos de 
vulnerabilidade para os políticos, já que seus 
passados e presentes são minuciosamente 
vasculhados em busca de escândalos ou 
comportamentos impróprios. No entanto, a 
presença desse comitê clandestino intensifica 
essa sensação de risco, criando um clima de 
incerteza entre os postulantes aos cargos 
públicos.
  Não é incomum que, em períodos eleitorais, 
surjam denúncias e acusações infundadas, 
muitas vezes provenientes de adversários 
políticos tentando minar a reputação de seus 

  O clima político em Mariana e Ouro Preto se 
aquece à medida que as eleições municipais se 
aproximam, mas junto com as promessas de 
campanha e os debates sobre políticas públicas, 
surge também uma sombra sinistra: o "Comitê 
da Maldade". Este grupo, cujos membros 
permanecem no anonimato, parece estar 
disposto a revelar segredos obscuros dos 
candidatos que disputarão cargos de prefeito e 
vereador.
   Ademais, o termo "maldade" aqui não se refere 
apenas a questões éticas, mas sim a revelações 
surpreendentes e muitas   vezes chocantes sobre 
a vida pessoal e conduta dos políticos. Desde 
suposto esquema de corrupção até casos de 
violência doméstica, o Comitê da Maldade 
promete trazer à tona informações que poderiam 

coragem para enfrentar as contingências e desafios 
que surgem" (Badiou, 2009). A verdade do amor é 
construída através do diálogo, da negociação e do 
compromisso contínuo. É uma verdade que se 
desenvolve ao longo do tempo, através das 
experiências compartilhadas e dos desafios 
superados juntos.
  Uma característica central do amor, segundo 
Badiou, é a coragem. O amor, como evento, desafia 
o estado normal das coisas e exige dos amantes uma 
disposição para enfrentar os riscos e incertezas. 
Sustentar o amor requer coragem para enfrentar as 
contingências da vida e para se comprometer com o 
outro de maneira profunda e autêntica.
  O amor não é uma experiência fácil ou 
confortável. Ele envolve confrontar medos, 
inseguranças e desafios. Talvez por isso, cada vez 
menos pessoas arriscam amar verdadeiramente, 
preferindo recuar em seu narcisismo. De igual 
modo, não é possível fugir para outros amores. O 

amor virtual ou para com animais não-humanos 
não tem a mesma dimensão que o amor humano de 
corpo  e  a lma ,  mesmo  que  possam se r 
profundamente autênticos. No entanto, é 
precisamente essa dificuldade que torna o amor 
uma experiência tão valiosa e transformadora. A 
coragem de amar é a coragem de se abrir ao outro, 
de aceitar a vulnerabilidade e de comprometer-se 
com a construção de uma verdade compartilhada.
Badiou vê o amor como uma aventura que deve ser 
continuamente renovada e sustentada. Ele rejeita a 
ideia de que o amor possa ser reduzido a um 
simples contrato ou arranjo pragmático. Em vez 
disso, indica que o amor pode ser uma jornada que 
envolve exploração, descoberta e renovação 
constante. A aventura do amor é a aventura de 
explorar o desconhecido e de criar algo novo e belo 
juntos.

(Badiou, 2009).
   Este evento é caracterizado pela sua capacidade 
de criar algo novo e inesperado. Não é 
simplesmente o encontro de dois indivíduos, mas a 
criação de um novo mundo compartilhado por 
esses dois seres. Esse mundo é marcado pela 
diferença, onde cada um dos amantes reconhece e 
valoriza a alteridade do outro, mantendo, ao mesmo 
tempo, uma unidade.
  O amor não é apenas uma experiência emocional, 
mas um processo de construção de uma verdade 
compartilhada. Badiou vê o amor como um meio 
pelo qual duas pessoas criam uma nova 
compreensão do mundo, baseada na diferença e na 
complementaridade. Essa verdade não é uma 
simples fusão dos pontos de vista individuais, mas 
uma nova perspectiva que emerge do encontro e da 
interação entre os amantes.
  Badiou escreve: "O amor é a construção paciente 
de uma verdade comum, um processo que exige 

   Alain Badiou, filósofo francês contemporâneo, 
oferece uma visão distinta do amor, diferente das 
concepções tradicionais que o veem apenas como 
emoção ou paixão. Para Badiou, o amor é uma 
força transformadora que cria novas possibilidades 
e realidades. Nesta coluna, exploraremos as ideias 
centrais de Badiou sobre o amor, destacando sua 
natureza de evento, a construção da verdade 
compartilhada e a coragem necessária para 
sustentar essa aventura.
  No pensamento de Badiou, o amor é um "evento" 
que rompe com a ordem estabelecida e inaugura 
uma nova forma de ser. Ele não vê o amor apenas 
como um sentimento privado, mas como uma força 
que tem o potencial de transformar a existência e a 
percepção dos envolvidos. O evento do amor é algo 
inesperado e revolucionário, um encontro que 
altera profundamente a vida dos amantes. Badiou 
afirma: "O amor é a invenção de uma vida nova. Ele 
cria uma nova subjetividade, a cena de dois" 

Psicanalista atuante em BH e Mariana; Professor da PUC-Minas e da FUPAC-Mariana; Escritor; Membro da Academia Marianense 
de Letras; Comentarista semanal da Rádio Itatiaia/BH e Colunista da TV Horizonte; Pós-Doutorado pela Université de Fribourg, 

na Suíça.

documento que formaliza a perda da mala, ou 
malas.
Não se esqueça de nenhum detalhe ao fazer a 
descrição da mala. Informe o peso, tamanho, 
cores, e faça um levantamento de todos os 
objetos contidos no seu interior e uma estimativa 
de seus valores.
É importante diferenciar no RIB se o extravio 
ocorreu no voo de ida ou volta, já que o 
entendimento pode mudar com base nisso.
  Normalmente, um extravio no voo de ida 
acaba prejudicando muito mais o passageiro 
do que um extravio no voo de volta, quando já 
estão em seu destino domiciliar.
  Além de preencher o RIB, guarde os 
comprovantes e recibos das despesas que tiver 
em decorrência do extravio. Verifique se outros 
passageiros passaram pelo mesmo problema 
para, eventualmente, saber se houve falha maior 

no serviço da companhia. * É possível reclamar em 
até 15 dias após o desembarque, mas tentar 
resolver a situação de imediato pode agilizar o 
processo de buscas e garantir um melhor 
atendimento.
  Se você sofreu um extravio de bagagem e seus 
direitos foram violados, é recomendável buscar a 
orientação de um especialista.

Caso queira entrar em contato conosco, e saber 
mais sobre seus direitos, danos morais, materiais e 
muito mais nos chame no chat dos contatos a 
baixos:
Email:jussara.freitas39@gmail.com  
WhatsApp: (031) 98319-7490 
Instagram: @drajussarafreitas.

extraviada, oferecendo ao consumidor a opção de 
estender o prazo de entrega. Mas se já decorrido 
o prazo legal, juridicamente, já se diz que o 
extravio já é definitivo.
Perda temporária ou extravio temporário ocorre 
quando a mala foi perdida temporariamente, mas 
foi localizada e devolvida pela companhia. 
  Esse é o caso quando, após o preenchimento do 
Registro de Irregularidade de Bagagem (RIB), 
a companhia aérea localiza a bagagem e 
devolve ao passageiro. Neste caso podem 
ocorrer danos materiais e morais conforme 
falaremos adiante.
O que fazer em caso da bagagem extraviada?
  A primeira providência a se tomar no caso em 
que você tenha sua bagagem extraviada é ir até o 
balcão da companhia aérea e preencher o 
documento RIB no próprio aeroporto*.
Preencher o RIB é indispensável, pois é este o 

  O extravio de bagagem ou perda de mala 
ocorre geralmente quando o passageiro chega no 
seu destino e, ao se dirigir à esteira, não consegue 
encontrar sua bagagem despachada. Isso pode 
acontecer tanto em voos domésticos quanto em 
voos internacionais. 
  Perda definitiva ou Extravio definitivo ocorre 
quando a companhia aérea não consegue 
localizar as malas e se já passado o prazo 
determinado pela Agência Nacional de 
Aviação Civil (ANAC)  para a entrega da 
mala:

· 21 dias, em caso de extravio de 
bagagem internacional; 

· 7 dias, em caso de extravio em voo 
doméstico.

  No entanto, em muitos casos, a companhia aérea 
se compromete a continuar procurando a mala 

Dra. Jussara Freitas - Advogada  / OAB/MG 165.006

Fala ai, Dra. Jussara Freitas!

FUI VIAJAR E MINHA MALA SUMIU NO VOO, O QUE FAZER?

O AMOR COMO EVENTO E VERDADE

 “COMITÊ DA MALDADE”: O lado obscuro na disputa eleitoral
Tudo indica que as eleições municipais de 2024 vão ser diferentes das anteriores.
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DOM LUCIANO: FDLM abre inscrições para a VII 
Semana Dom Luciano Mendes

A Faculdade Dom Luciano Mendes abre inscrições para a VII Semana Dom Luciano Mendes, que acontecerá entre os dias 26 a 30 de agosto.

também visa apresentar um resgate histórico-
cultural do estado de Minas Gerais, propiciando o 
conhecimento acadêmico-científico e a prática de 
pesquisas relacionadas à arte sacra, em suas 
distintas expressões, como arquitetura, música, 
iconografia, imaginária, retórica, cultura material e 
intangível.
  As festividades da Semana Dom Luciano 
acontecem por ocasião dos 750 anos do 
falecimento de Santo Tomás de Aquino, instigando 
a revisitação do valor da história, da memória e do 
enfoque filosófico-teológico, sobretudo na relação 
existente entre fé e razão.
Inscrições
As inscrições para a VII Semana Dom Luciano são 
gratuitas para espectadores que não desejem obter 
um certificado de participação. A taxa de inscrição 
para quem deseja o certificado é de R$15,00.

  Inaugurando as comemorações dos 280 anos da 
Diocese de Mariana, o evento não traz apenas uma 
oportunidade para reflexão, mas também um 
valioso patrimônio de fé, a ser cultivado, 
trabalhado e colocado a serviço da solidariedade.
A Semana Dom Luciano Mendes, deste ano, 
contará com uma programação diversificada que 
incluirá exposição sobre os 280 anos da Diocese de 
Mariana, palestras, conferências, comunicações, 
lançamento das publicações do Projeto Memória, 
visitas guiadas a museus, apresentação do Coral do 
Seminário São José e o encerramento do Curso de 
Pós-Graduação Lato Sensu em História da Arte 
Sacra.
  Além de apresentar a história da Diocese desde a 
sua criação, a realizadora das atividades destacará 
os papéis dos bispos, arcebispos, cúria, cabido, 
seminários e museus. A semana acadêmica 
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PESQUISA: 6 em cada 10 consumidores pagariam mais caro 

em marcas seguras, revela pesquisa da Serasa Experian
Estudo dedicou-se a entender que tipo de atividades on-line os consumidores mais fazem e o que eles pensam sobre segurança.

  A pesquisa também registrou um dado 
preocupante: 21% dos respondentes declararam 
que já emprestaram seus dados pessoais para 
terceiros, seja para fazer uma compra on-line, 
abrir uma conta em banco ou conseguir 
empréstimo. Outro dado mostra que 14% dos 
respondentes declararam que já tiveram seus 
documentos físicos roubados ou perdidos, dos 
quais 4% foram usados em fraudes.
“Emprestar dados a terceiros é uma atitude 
alarmante e destaca a necessidade de uma 
conscientização maior sobre os riscos 
associados a essa prática. De um lado, as 
instituições devem implementar medidas 
robustas de segurança e autenticação, mas do 
outro, é essencial que os usuários entendam os 
riscos dessa conduta e as melhores práticas 

para proteger suas identidades on-line e off-
line. A segurança de dados não é apenas uma 
responsabilidade individual, mas uma questão 
coletiva que exige ação e atenção constantes”, 
alerta Caio.
Como os consumidores se protegem?
Quando perguntados sobre como se protegem 
em transações digitais, “ter senhas fortes” e 
“evitar abrir links ou arquivos em apps de 
mensagem” foram as opções mais escolhidas 
pelos respondentes. 
Mais dados: golpes mais comuns
Outras informações da pesquisa mostram que o 
tipo de golpe mais recorrente relatado pelos 
entrevistados foi o de “uso de cartões de crédito 
por terceiros ou cartão falsificado” (39%). 
Metodologia
Participaram da entrevista 804 pessoas físicas. 
Com margem de erro de 3,5% e intervalo de 
confiança de 95%, a pesquisa foi aplicada via 
painel on-line em novembro de 2023 e buscou 
entender o perfil das pessoas vítimas de fraude e 
seu sentimento em relação aos golpes.
O perfil dos respondentes revelou que 51% 
eram homens e 49% mulheres, das classes 
sociais B (50%), C (32%) e A (18%). O local de 
moradia de 41% dos participantes é em Capital, 
33% no interior do estado e 26% em regiões 
metropolitanas. Em relação às regiões, 45% dos 
entrevistados são da região Sudeste, 26% da 
Nordeste, 15% da Sul, 8% da Norte e 7% da 
Centro-Oeste.
A média de idade dos respondentes foi de 39 
anos, e o detalhamento revela 26% com 50 anos 
ou mais, 22% de 30 a 39 anos, 20% de 18 a 24, 
19% de 40 a 49 e 13% de 25 a 29 anos.

uma sólida segurança on-line também é 
crucial. Para alinhar-se às expectativas do 
consumidor e reforçar sua competitividade, as 
empresas precisam de medidas de segurança 
cibernética eficazes e de políticas claras de 
privacidade", comenta Caio Rocha, Diretor de 
Produtos de Autenticação e Prevenção à Fraude.

Comportamento on-line
  O estudo indicou, ainda, que existem 13 
atividades mais comuns em ambientes on-line, 
das  quais  nove  envolvem t ransações 
financeiras. E os métodos mais utilizados para 
os pagamentos são cartão de crédito (79%) e Pix 
(69%). 
Segurança de dados pessoais, documentos 
digitais e físicos

  Transações financeiras são as atividades mais 
realizadas on-line; Levantamento ainda trouxe 
informações sobre segurança de documentos, 
formas de pagamento e perfil das vítimas de 
fraude.
  Uma pesquisa dedicada a compreender as 
preferências dos consumidores em meio digital 
revelou que 86% dos entrevistados afirmam que 
sempre ou geralmente escolhem comprar de 
marcas que julgam seguras e 62% são 
propensos a pagar mais caro por produtos de 
empresas que proporcionem segurança on-line 
e reduzam o risco de fraudes. O levantamento 
foi realizado pela Serasa Experian, datatech 
líder em soluções de inteligência para análise de 
riscos e oportunidades, com foco nas jornadas 
de crédito, autenticação e prevenção à fraude.
  A preferência por marcas mais seguras é uma 
reação a outro fato: a preocupação com fraudes, 
realidade de 71% dos entrevistados. “Esses 
números refletem uma tendência crescente de 
conscientização sobre segurança cibernética 
entre os consumidores, reforçando que a 
confiança é um fator significativo na decisão de 
compra. Além disso, destaca a importância de 
uma infraestrutura robusta de segurança on-
line. As empresas devem investir em tecnologias 
de proteção em camadas avançadas e práticas 
transparentes de privacidade para atender às 
expectativas dos consumidores e fortalecer sua 
posição no mercado”, analisa o Diretor de 
Produtos de Autenticação e Prevenção à Fraude, 
Caio Rocha.
"Isso mostra uma maior conscientização sobre 
segurança digital e indica que a confiança é 
essencial na hora de comprar. A presença de 
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ESPM LANÇA LIVRO: "Eu, advogado? O futuro do Direito e o 
Direito do futuro" com olhar dos principais nomes do mercado 

sobre os desafios da profissão
Com prefácio de Michel Temer, obra reúne 21 juristas e advogados de renome como José Eduardo Cardozo, Ives Gandra Martins e Renato Opice Blum.

conformidade com as exigências e necessidades 
do mercado”.
  No O futuro do Estado e do Direito: humanismo 
ou barbárie?, José Eduardo  Cardozo, ex-ministro 
da Justiça, ex-Advogado Geral da União e 
professor de Teoria do Direito da ESPM, define 
que estamos vivendo em um período de transição, 
embora não saibamos para onde estamos indo. 
“Podemos sonhar, projetar o futuro, defender 
pontos de vista, construir dogmas e utopias. Tudo 
poderá desaparecer diante dos ventos do futuro. 
Somente o exercício democrático amplo e 
radicalizado poderá produzir consciências 
críticas e humanistas. Esse nos parece ser o futuro 
do direito e do estado que sonhamos, afugentando 
o fantasma do autoritarismo de direita e de 
esquerda”.
  A reinvenção da carreira jurídica perpassa hoje 
por toneladas de informações que criaram o 
paradoxo da escolha e dificultam a tomada de 
decisão. Os processos atuais são eletrônicos, as 
audiências, despachos e julgamentos são 
realizados em ambientes on-line. Os robôs 
também desempenham função programada de 
filtrar recursos, “ler” e categorizar petições, 
ordenar andamentos e mesmo produzir algumas 
decisões judiciais (no todo ou em parte).

“Quando tudo levaria a crer que tanta automação 
e automatização liberaria mais tempo para as 
pessoas, na realidade o que se percebe é um 
paradoxo no qual o recurso mais escasso e 
precioso é justamente o tempo. O futuro do Direito 
está muito mais inclinado à disrupção e à 
inquietude (provocada pelo inconformismo 
propositivo), às perguntas, à conexão de ideias e 
pessoas. Mais do que um traço tradicional, o 
Direito é, principalmente, dinâmico”, analisa 
Samuel Bueno, sócio da /asbz e auditor do Pleno 
do Tribunal de Justiça Desportiva da Federação 
Paulista de Futebol.
  “Eu, advogado? O futuro do Direito e o Direito 
do futuro” se compatibiliza com os tempos atuais, 
especialmente porque serve como incentivo 
àqueles que pretendem seguir a carreira em 
Direito. A obra estará disponível no evento 
“Reforma Tributária e suas implicações nos meios 
de comunicação”, realizado em 6 de agosto, no 
campus da ESPM São Paulo. Também será 
entregue de forma gratuita para gestores, 
coordenares pedagógicos e estudantes em mais de 
100 escolas da rede pública e privada de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Porto Alegre, Goiânia, 
Curitiba, Salvador, distrito Federal e Belo 
Horizonte.

país, não esquecendo o seu lado humano e 
social. Cada autor teve na condução de seu 
pensamento uma visão do direito do futuro e o 
quanto a transformação digital e a gestão da 
inovação são complementares, cuja eficácia de 
um depende umbilicalmente do êxito no 
regular desenvolvimento da outra.
  O advogado ou a advogada do futuro, ao 
longo de sua carreira, passa por transformações 
aceleradas. Estar sempre disposto a aprender, 
acompanhar as tendências e desenvolver novas 
habilidades. Ser um “ser curioso”. O advogado 
do futuro não se limita a perseguir uma carreira 
de sucesso, mas busca causar um impacto 
positivo no mundo.
No artigo Seja curioso. Abrace tendências. 
Desenvolva habilidades. Repita, Eduardo 
Felipe Matias, sócio do escritório Elias, Matias 
Advogados, destaca que sem aderir às 
inovações tecnológicas, os advogados correm 
o risco de ficar para trás e devem considerar 
que o Direito Digital é uma das áreas mais 
promissoras do cenário jurídico atual. 
“Acompanhar a evolução depende de se 
engajar... Para ser bem-sucedido em sua 
profissão, o advogado do futuro precisará 
manter sua curiosidade acesa por toda a vida”.
  Em Revolução Digital na Advocacia, 
Andressa de Barros Figueiredo, CEO do 
Fragata e Antunes Advogados, destaca as 
mudanças de hábitos, influenciados por tanta 
tecnologia que atravessa tantas áreas que 
envolvem nossas vidas. “Quem inova são as 
pessoas. Quem transforma são as pessoas... o 
caráter do profissional de Direito é seu destino. 
Ser proativo, atualizado, multidisciplinar, é 
caminhar para um destino profissional em 

  A ESPM, escola referência em Marketing e 
Inovação voltada para negócios, acaba de 
lançar o livro “Eu, advogado? O futuro do 
Direito e o Direito do futuro”, obra composta 
por opiniões de 21 juristas e advogados de 
renome como José Eduardo Cardozo, Ives 
Gandra Martins, Renato Opice Blum, Alberto 
Zacharias Toron, André Porto Alegre, Eduardo 
Felipe Matias, Juliana Albuquerque, Andressa 
de Barros Figueiredo, Ricardo de Carvalho 
Aprigliano, Samuel Bueno, Marcelo Crespo, 
Luiz Carlos Dutra, Douglas Mota, Esther 
Flesch, Fábio de Sá Cesnik, Luiz Borges 
D'Urso, Flávio Filizzola D'Urso, Marcus 
Vinícius Côelho, Mônica Rossi, Thomas 
Felsberg e Annelise Eger. A obra terá 
distribuição gratuita no evento “Reforma 
Tributária e suas implicações nos meios de 
comunicação”.
  O livro tem o objetivo de orientar jovens do 
ensino médio que estejam considerando 
construir suas carreiras no universo jurídico e 
estimular os estudantes do curso de graduação 
de Direito da ESPM para um olhar no futuro. 
Também lança luz e indaga a respeito do 
Direito do Futuro, pautado pela extraordinária 
revolução no campo digital. Segundo o ex-
presidente do Brasil, Michel Temer, que o 
prefaciou, “trata-se de uma obra ímpar para os 
dias atuais e pela importância em pensar no 
futuro do Direito com texto detalhista e 
pormenorizado no trato dos interesses do país, 
não eximindo a Constituição de 1988, a tratar 
dos instrumentos estruturais do Estado”.
  Com 230 páginas, a obra apresenta um olhar 
sobre o Direito por vários juristas que perpassa 
as grandes transformações que ocorrem no 
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emergência. Em cenários de crise, como desastres 
naturais e quedas de energia e internet, onde as redes 
de comunicação convencionais podem falhar, os 
radioamadores  entram em ação. Com seus 
equipamentos e habilidades, eles estabelecem redes 
de comunicação que ajudam a coordenar esforços de 
resgate e assistência. Exemplos notáveis incluem 
terremotos, enchentes e tempestades, onde as 
comunicações por rádio se tornaram essenciais para 
salvar vidas e organizar recursos.
  Autorização da Anatel,  no Brasil,  o 
radioamadorismo é regulamentado pela Agência 
Nacional de Telecomunicações (Anatel). Para se 
tornar um radioamador licenciado, é necessário passar 
por um exame simples que testa conhecimentos 
técnicos básicos e operacionais. A obtenção da licença 
garante que o operador esteja ciente das normas e 
práticas adequadas, promovendo um uso responsável 
e eficiente do espectro de rádio.

  Um Universo Desconhecido para Muitos, apesar 
de sua importância e fascínio, o radioamadorismo 
ainda é um mundo desconhecido para muitas 
pessoas. Esse hobby oferece uma combinação única 
de desafios técnicos, oportunidades de aprendizado e 
um forte senso de comunidade. É uma porta de 
entrada para a exploração de frequências, modos de 
comunicação e até mesmo experimentos científicos.
  O radioamadorismo é muito mais do que um hobby. 
É uma rede de comunicação vital em tempos de crise, 
uma comunidade global de entusiastas e uma 
oportunidade deaprendizado contínuo. Para aqueles 
que buscam uma nova paixão ou uma maneira de 
contribuir para a sociedade, o radioamadorismo 
oferece um caminho emocionante e recompensador. 
Se você ainda não explorou esse universo, agora já 
sabe o quanto tem para descobrir o que ele tem a 
oferecer!

trocando informações, experiências e construindo 
amizades duradouras. Cada interação é uma 
oportunidade de aprender algo novo, seja sobre 
culturas diferentes ou sobre a própria tecnologia de 
rádio.
  A Comunidade Radioamadora, em qualquer 
cidade ou região, incluindo Mariana e toda região dos 
inconfidentes, mesmo com sua descrição os 
radioamadores são conhecidos por sua camaradagem 
e espírito acolhedor. Eles são uma comunidade 
diversificada, composta por pessoas de todas as 
idades e classes sociais. O que une esses entusiastas é 
a paixão pela comunicação e pela tecnologia. Para os 
iniciantes, essa comunidade é especialmente 
amistosa. Os radioamadores experientes estão sempre 
dispostos a ajudar os novos membros, oferecendo 
orientações, dicas e suporte técnico.
  Importância em Cenários de Crise, o 
radioamadorismo prova seu valor em situações de 

  No mundo tecnológico de hoje, onde a comunicação 
instantânea se dá através de smartphones e redes 
sociais, há um universo fascinante que muitos 
desconhecem: o radioamadorismo. Esse hobby, que 
já foi considerado a primeira rede social, continua a 
desempenhar um papel crucial em nossas vidas, 
especialmente em tempos de crise. Dentro do 
radioamadorismo, entre várias, destaca-se a Faixa do 
Cidadão (CB, do inglês Citizens Band). Essa faixa de 
frequências de rádio é destinada ao uso pessoal e é 
amplamente utilizada para comunicação de curta 
distância. É acessível a todos, com um equipamento 
de rádio relativamente simples, tornando-se um ponto 
de entrada popular para aqueles que desejam explorar 
o radioamadorismo.
  A Primeira Rede Social, muito antes de termos 
Facebook, Twitter e Instagram, os radioamadores já 
formavam uma comunidade global conectada. Eles 
se comunicam com pessoas de todo o mundo, 

Fernando Vilela, instrutor do SENAI/FIEMG, técnico em Automação Industrial, Gestor da Qualidade, Consultor de processos,Palestrante e Analista na Empresa DF Soluções Empresariais.

O UNIVERSO DO RADIOAMADORISMO: CONECTANDO PESSOAS E SALVANDO VIDAS

todas as unidades federativas vivem uma 
tendência de alta no volume processual. Apenas 
os estados de Acre, Amapá, Roraima e Sergipe 
registraram queda no período. O maior aumento 
em dados brutos ocorreu em São Paulo, com um 
salto de 91.138 para 144.912 ações entre 2022 e 
2023. Até abril de 2024, o volume registrado 
nesse ano estava em 57.228. Já o maior aumento 
percentual pertence ao estado de Alagoas 
(122,05%). Os casos novos mais que dobraram 
com a variação de 2.091 para 4.643. Até abril de 
2024, o volume registrado era de 2.212 e já 
superava o total de 2022. 
  A rescisão indireta permite aos trabalhadores 
encerrarem o contrato de trabalho e receberem 
todos os direitos de uma demissão sem justa 
causa. Após decisão favorável da Justiça, o agora 
ex-empregado passa a contar com o seguro-
desemprego e a multa de 40% sobre o FGTS 
(Fundo de Garantia do Tempo de Serviço), por 
exemplo. De acordo com o artigo 483 da CLT 
(Consolidação das Leis de Trabalho), o direito 
existe quando a empresa não cumpre deveres 
contratuais como o pagamento de horas extras ou 
comete atos lesivos a exemplo do assédio moral.
De acordo com especialistas, trata-se de um 
mecanismo que costuma ser desconhecido pelos 
trabalhadores. Contudo, os números indicam que 
o cenário pode estar mudando frente a situações 
vividas no ambiente de trabalho. “Parte das 
empresas talvez precise rever as suas práticas 
para reter os profissionais com bons salários, 
oportunidades e condições de trabalho 
qualificadas”, sugere Antônio Carlos Souza de 
Carvalho, advogado especialista em economia 
do trabalho pela Unicamp e sócio do Souza de 
Carvalho Sociedade de Advogados.
  Outro aspecto apontado por Carvalho é o 
crescimento no Brasil e no mundo do fenômeno 
do “quiet quitting”. A demissão silenciosa, 
quando o funcionário simplesmente abandona o 
trabalho sem qualquer comunicação, tem 
ocor r ido  em  condições  de  t raba lho 
desagradáveis. 
“Se as razões forem legítimas, o quiet quitting é 

protegido pela legislação brasileira através do 
mecanismo da rescisão indireta. Ela nada mais é 
do que a justa causa do empregado pela 
disparidade de forças”, explica.
  Esse tipo de rescisão resulta em uma 
contraprestação financeira maior do empregador 
do que a de um pedido de demissão e pode ainda 
ser acompanhada de danos morais e até mesmo 
materiais a depender do caso. "O TST tem 
entendido que o quiet quitting é o exercício 
legítimo do direito da rescisão indireta e não 
pode ser considerado abandono de emprego 
desde que o empregado acione a Justiça do 
Trabalho usando o dispositivo, previsto na 
CLT”, finaliza o advogado.
  Para João Valença, advogado com atuação em 
Direito do Trabalho do VLV Advogados, os 
trabalhadores têm cada vez mais tomado 
consciência que não possuem apenas deveres a 
cumprir e são detentores de direitos. “Atualmente 
a internet é uma grande aliada, pois leva 
informações de forma simples e objetiva, o que 
permite aproximar o trabalhador da Justiça”, 
avalia.
Saiba como buscar a rescisão indireta
  O primeiro passo para quem deseja ingressar 
com ação na Justiça é verificar se realmente 
existe o direito. Alguns motivos que dão base 
para a rescisão indireta são o não pagamento do 
salário no prazo legal por parte da empresa; a 
exigência de serviços superiores às forças do 
empregado; o tratamento pelo empregador com 
rigor excessivo; e a redução do trabalho do 
empregado com impacto no salário.
  O advogado trabalhista Ricardo Calcini, 
também relata que nem sempre o processo chega 
até o fim. "Durante o trâmite, algumas empresas 
optam por demitir o trabalhador antes da 
conclusão da ação, ou até mesmo propõem um 
acordo para encerrar a disputa. É por isso que 
cada situação exige uma análise cuidadosa para 
determinar a melhor estratégia a ser adotada. 
Em muitos casos, o acordo pode ser vantajoso. 
Já em outros, é mais recomendável aguardar a 
decisão judicial", orienta.

disponível na plataforma, o acumulado era de 
10.200 casos novos. Já a variação no Brasil, entre 
2022 e 2023, saltou de 279.044 para 430.980. Em 
2024, até abril, o país já havia registrado um total de 
174.795 ações novas.
  Em 2022 e 2023, no ranking com os temas mais 
discutidos em todo o Judiciário, a rescisão indireta 
subiu oito posições e saltou da 37ª para a 29ª 
posição.
  Os números regionais apontam que praticamente 

  De acordo com dados inéditos extraídos do 
DataJud, o painel de estatísticas do CNJ (Conselho 
Nacional de Justiça), o número de ações novas na 
Justiça relacionadas à chamada rescisão indireta no 
Rio Grande do Sul teve uma alta de 45,4% entre 
2022 e 2023. O percentual está abaixo do índice 
nacional, de 54,45%.
O volume de processos novos que tratavam sobre o 
assunto variou de 18.410 para 26.769 no estado. 
Entre janeiro e abril de 2024, o período mais recente 

SEU DIREITO: Crescem em Minas Gerais casos na 
justiça de rescisão indireta

Instrumento jurídico permite ao trabalhador encerrar o contrato de trabalho com os mesmos direitos que receberia em uma demissão sem justa causa; 
total de processos novos no estado aumentou de 31.991 para 49.317 entre 2022 e 2023.
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E liberar geral
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RESTAURAÇÃO: 
Igreja do Bom Jesus, em Ouro Preto, será restaurada

A comunidade ouro-pretana alegra-se com o início da restauração da Igreja do Bom Jesus, no bairro Cabeças, fechada por quase dez anos.

Segundo a pesquisadora, Adalgisa Arantes 
Campos, em “Roteiro Sagrado: monumentos 
religiosos de Ouro Preto”, esta devoção 
“mostra a influência sensível do Santuário de 
Congonhas na religiosidade colonial mineira e, 
particularmente, em Vila Rica. Nas Cabeças 
ainda há casas edificadas 'em correnteza' que, no 
século XIX, pertenceram ao patrimônio da 
Capela, utilizadas para albergar romeiros por 
ocasião do Jubileu”.
  A portada da Igreja do Bom Jesus chama 
atenção, também, pela bela representação do 
arcanjo São Miguel sobre as  almas do 
purgatório em processo de purificação, obra 
atribuída a Antônio Francisco Lisboa, o 
Aleijadinho.
A Arquidiocese de Mariana se alegra com a 
preservação de mais este belo exemplar de seu 
patrimônio artístico e religioso.

  O início das obras foi marcado por um evento 
realizado no adro da Igreja, com a presença do 
Pároco da Paróquia Nossa Senhora do Pilar, 
Padre Adilson Luiz, bem como autoridades e 
população local.
  A restauração estrutural da Igreja será a 
primeira contemplada, pois é a mais urgente, 
tendo a previsão de que dure cerca de 18 meses. 
Após essa primeira etapa, haverá uma segunda 
parte de obras de contenção do muro ao lado da 
capela, seguida da última, que será responsável 
pela restauração dos elementos artísticos do 
belo templo.
A Igreja do Bom Jesus
  A “Capela dos Santíssimos Corações, São 
Miguel e Almas e Senhor do Bom Jesus de 
Matozinhos”, popularmente conhecida como 
Igreja do Bom Jesus, foi construída e 
ornamentada entre 1761 e 1797.

no número de turistas. “Desde 2023, Minas 
Gerais tem registrado a maior média nacional na 
atividade turística. Esse aumento no fluxo de 
visitantes resultou, consequentemente, na criação 
de diversos postos de trabalho, fortalecendo a 
economia local”.
“Além disso, Minas Gerais tem investido na 
criação e promoção de atrações turísticas. O 
estado tem valorizado a tradição dos bares locais, 
o comércio tradicional, a culinária mineira, a 

música regional e as rotas turísticas como, por 
exemplo, a do café. Essas iniciativas têm 
contribuído para atrair um número cada vez 
maior de visitantes”, destaca Martins.
  Acrescido a estes fatores, o governo estadual por 
meio de investimentos e planejamento em 
conjunto com os municípios, está incentivando a 
capacitação e a realização de diversas atividades 
turísticas, ampliando as opções disponíveis para 
os turistas.

nesta base de comparação é de 7,9 pontos 
percentuais.
  Dentre todos os estados brasileiros, Minas Gerais 
se destaca por apresentar o maior crescimento no 
setor turístico nos últimos 12 meses. Esse 
destaque pode ser atribuído a uma série de fatores 
que exercem um impacto significativo sobre esses 
números.
De acordo com Gabriela Martins, economista da 
Fecomércio MG, um desses fatores é o aumento 

  Análise do volume da atividade turística de maio 
apurado na Pesquisa Mensal de Serviços (PMS) 
do IBGE e realizada pelo Núcleo de Estudos 
Econômicos da Fecomércio MG, indica que, 
apesar da retração mensal de 0,7% (no mês de 
maio), Minas Gerais segue com crescimento no 
turismo se observado o acumulado nos 12 meses. 
A iminência da entrada do inverno desaqueceu 
igualmente o turismo no país que teve retração de 
-0,2% em maio. Nos demais períodos analisados: 
maio 2024 X maio 2023, acumulado do ano e no 
acumulado em 12 meses, o estado mineiro segue 
com números positivos superando o desempenho 
geral do turismo no Brasil. 
  Quando estabelecida comparação da atividade 
turística de Minas Gerais entre maio de 2024 e 
maio de 2023, o indicador mostra avanço de 
8,1%. Essa taxa de crescimento mostra a 
tendência de estabilização da expansão da 
atividade no pós-pandemia já que em maio de 
2023 foi registrado crescimento de 18,4% frente 
maio de 2022. Ainda assim, a comparação com o 
volume da atividade de abrangência nacional, que 
registrou retração de -0,7% no quinto mês de 2024 
ante maio de 2023, aponta para o crescimento 
consistente do turismo no estado que evolui nesta 
base de comparação ininterruptamente há quase 
três anos.
  A expansão do turismo mineiro no acumulado do 
ano, observada nos últimos 36 meses, é outro 
dado que confirma a consistência do crescimento 
da atividade no estado, sendo superado apenas 
pela Bahia em maio. Entre janeiro e maio de 2024, 
Minas Gerais registra ampliação de 9,0% no 
volume da atividade turística enquanto no 
contexto nacional verifica-se alta de 1,1%. O 
incremento do turismo do estado sobre o do país 

DESTAQUE BRASILEIRO: Minas Gerais lidera o crescimento 
da atividade turística no acumulado em 12 meses

No acumulado do ano, a evolução do turismo estadual só perde para a Bahia.
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FESTA DE SÃO CAETANO em Monsenhor Horta conserva 
ritos que acontecem no Distrito desde o século XVIII

A localidade volta seus olhares neste período com muita fé e devoção para sua igreja Matriz para celebrar o seu excelso padroeiro.

procissão de São Caetano ainda se tem a 
presença da música sacra com o canto do 
TE DEUM executado também em latim.
  Manter e promover a sua cultura através da 
música é o grande legado da comunidade 
que tem seu primeiro relato musical em 
1725, através da formação da orquestra 
organizada pelo Domingos Paes de Barros 
e o Bandeirante Salvador Fernandes 
Furtado de Mendonça (fundador da cidade 
de  Mariana),  para  abri lhantar  as 
celebrações da Semana Santa no referido 
ano.
  Conservar ritos que em 2025 completam 
300 anos não é só simplesmente manter 
uma tradição local, mas é conservar 
consigo uma herança que faz parte do 
cotidiano cultural e religioso de uma 
comunidade que foi e continua sendo muito 
importante para toda a região dos 
inconfidentes.

Mas uma das manifestações de fé mais 
bonitas do povo de Monsenhor Horta e que 
se mantém ininterruptamente por quase 300 
anos é a presença da música sacra neste dia 
principal.
  A tradicional e solene Missa Cantada que 
acontece às 10h, no dia de São Caetano 
atrai devotos de diversas regiões. Neste dia 
são retirados os antigos paramentos e 
alfaias, juntamente com os antigos objetos 
litúrgicos que são usados apenas nesta 
celebração. No momento da execução das 
músicas que são cantadas em latim pelo 
coral e orquestra local é perceptível a 
emoção dos fiéis que recordam dos seus 
antepassados que foram fundamentais para 
a preservação de tamanha devoção que 
perpassa gerações. Poder acompanhar as 
mesmas músicas executadas no passado e 
que se mantiveram até os dias de hoje é de 
fato um grandioso privilégio. Após a 

  No Distrito de Monsenhor Horta 
pertencente ao município de Mariana/MG 
entre os dias 29 de Julho a 07 de Agosto 
acontecem as festividades em honra ao 
padroeiro da comunidade São Caetano. A 
localidade volta seus olhares neste período 
com muita fé e devoção para sua igreja 
Matriz para celebrar o seu excelso 
padroeiro.
  A devoção local iniciou-se no final do 
século XVII com a construção da primitiva 
capela erguida pelo português Caetano 
Pinto de Mota e Castro, que veio para a 
região à procura de ouro abundante no 
Ribeirão do Carmo.
O ponto de destaque das festividades é o dia 
dedicado a São Caetano, celebrado no dia 
07 de Agosto. A partir das primeiras horas 
da manhã acontece a alvorada festiva com o 
repicar dos sinos e o desfile da Sociedade 
Musical São Caetano pelas ruas do distrito. 

serviços podem ser feitos de forma 
bastante simples por meio do aplicativo 
Caixa Tem, sem a necessidade de upload 
de documentos. “O cliente só precisa ter 
em mãos o CNPJ e o Certificado da 
Condição do Microempreendedor 
Individual (CCMEI) da empresa”, 
informa a Caixa.

ao reparo de equipamentos; consultas por 
videochamadas (telemedicina), bem 
como para boas práticas ambientais para o 
negócio; casa, carro e motos; suporte 
tecnológico; e assistência funeral para a 
família (o que inclui cônjuge e filhos, além 
do próprio segurado).
  A abertura e o acesso a esses produtos e 

  Os microempreendedores individuais 
(MEI) podem, desde terça-feira (30/07), 
acessar um pacote de serviços 100% 
digitais disponibilizados pela Caixa. 
Segundo o banco, a ideia é facilitar a 
inclusão digital e a redução de custo dos 
clientes MEI, de forma a incentivar a 
geração de empregos.
  O pacote digital inclui uma série de 
serviços e produtos. Entre eles, uma linha 
de crédito chamada GiroCaixa Fácil, que 
pode chegar a R$ 10 mil, dependendo da 
análise feita pelo banco, com prazo de até 
24 meses, a uma taxa de juro de 4,01% ao 
mês.
  Para facilitar o acesso de seus clientes, a 
Caixa possibilitará que o credenciamento 
seja feito por meio de uma ferramenta 
chamada Azulzinha, que transforma o 
celular do cliente em uma maquininha de 
cartões que pode ser usada de qualquer 
lugar. Dessa forma, não haverá custo de 
aluguel, e uma série de formas de 
pagamento será aceita, inclusive por 
aproximação.
  O pacote inclui um seguro de proteção 
para os casos de acidentes pessoais, 
destinado a microempreendedores com 
idade entre 18 e 80 anos. O seguro cobre 
morte acidental; internação e invalidez 
por acidente; incapacidade temporária por 
acidente ou doença.
  Além disso oferece assistências visando 

DESENVOLVIMENTO: Caixa lança 
serviços digitais para MEI, com crédito 

de até R$ 10 mil
Pacote prevê possibilidade de usar celular como máquina de cartões.
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Marcelo Pereira RodriguesFilósofo, escritor (18 livros), editor da 

Revista Conhece-te e MPR Edições, agente literário, palestrante e mental coach para o futebol /e-mail: nosmpr@hotmail.com 

maiores como São João del-Rey (MG), Porto 
Alegre (RS) e terminando no Café de Flore (Paris).
Depois de tê-lo escrito, senti no todo um quê de 
Graciliano Ramos, pelo aspecto rural nas 
ambientações. 

Influências literárias:
Como minha formação é em Filosofia, devo muito a 
filósofos e romancistas tais Sartre e Camus. Devo 
muito a Kafka, Dostoievski, Balzac, Dickens, Mario 
Vargas Llosa, Michel Houellebecq, Philip Roth, 
Jonathan Franzen, Umberto Eco, Thomas Mann e 
os brasileiros Machado de Assis, Lima Barreto e o já 
citado Graciliano Ramos. 

Tentativas anteriores de publicação. Como 
correram e qual foi o feedback?

Pelo fato de já ter publicado 15 (quinze) livros, 
posso garantir que minhas tentativas foram bem-
sucedidas. Mais do que falar de mim e soar 
cabotino, sugiro uma visita ao Google para ler as 
repercussões do meu trabalho. Soma-se a isso o fato 
de ter muitos leitores que tem a coleção completa de 
minhas obras. Ou fazem colecionismo exótico, ou 
gostam do que eu escrevo. 

Expectativas para o futuro, objetivo deste 
projeto, perspectiva de vendas?
Como vivo um dia por vez, a minha expectativa de 
futuro é acordar cedo pela manhã, tomar o café, 
sentar-me à escrivaninha e me por a trabalhar. 
O objetivo deste projeto é ser lido por um grande 
número de leitores, o que já responde à perspectiva 
de vendas.

depois o parágrafo e voilá... temos um esboço de 
conto.
  Deixo-o um tempo de molho, após imprimir vou 
buscando aperfeiçoá-lo lendo em voz alta. A 
sonoridade me faz perceber certas cacofonias, mais 
algumas limadas e a completa libertação: o conto 
está pronto. 
Estes bastidores se referem aos contos. Como 
escrevo outros gêneros, costuma variar a rotina, mas 
geralmente o processo de criação é o mesmo. 

Informações sobre a obra:
"O dia de folga" é um livro simples, com tudo de 
sublime que tem essa palavra. O conjunto dos 
contos se baseia em reminiscências, reais e 
ficcionais, ambientadas quase que totalmente no 
interior das Minas Gerais. Há incursões por cidades 

  Não gosto de conceder entrevistas. Pelo fato de 
entender que os leitores já colhem suas opiniões 
acerca de meus livros. É muito cabotino a gente ficar 
se vendendo o tempo inteiro. Contudo, ao dialogar 
com uma editora radicada em São Paulo e Lisboa 
acerca de um livro meu enviado, respondi a estas 
perguntas no andamento do processo de 
negociações. Compartilho as respostas com o meu 
público leitor. Eis: 

Meu processo criativo?
 Acordo bem cedo e me ponho a trabalhar. No caso 
de contos, geralmente a história já está na minha 
cabeça. Pego as anotações das pesquisas, deixo-a ao 
lado do meu notebook e vou inserindo, junto a 
trechos manuscritos que trago comigo. Uma boa 
xícara de café, esmero no término de cada frase, 

Líder gás 
35574000

(31)986840291

RARA ENTREVISTA

período da promoção;
Cadastrar-se para recebimento da conta de luz 
por e-mail dará direito a um número da sorte 
para concorrer em todo o período da promoção;
  Cadastrar a conta de luz recebida por e-mail 
dará direito a um número da sorte para cada 
conta cadastrada;

Indicar um amigo através do link recebido no 
momento do cadastro dará direito a um número 
da sorte para cada indicação que efetive a 
participação e gere pelo menos um número da 
sorte nesta promoção.
Acessar o aplicativo Cemig Atende e atualizar 
os meios de contato do titular da conta de luz 
paga durante o período da promoção dará 
direito a um número da sorte para concorrer em 
todo o período da promoção.

Quem pode participar 
  De acordo com Wellington Cancian, gerente 
de Recuperação de Receita da Cemig, a 
promoção é válida no estado de Minas Gerais, 
sendo permitida a participação de todos os 
consumidores atendidos em baixa tensão que 
preencherem as condições de participação 
estabelecidas no regulamento, sendo pessoa 
física (titular da conta), maior de 18 anos, 
residente e domiciliado no estado de Minas 
Gerais ou consumidores pessoa jurídica (titular 
da conta), exceto administração pública direta 
ou indireta.
"Para devida contemplação na promoção, o 
cliente participante titular da conta de luz 
deverá estar adimplente junto à Cemig, ou seja, 
não ter nenhuma conta em aberto e vencida no 
dia do sorteio. Caso contrário o número da 
sorte concedido será desclassificado", explica o 
gerente.  

Para mais informações, consulte o regulamento 
completo em www.cemig.com.br/sorteio.

válido somente o cadastro das faturas de energia 
geradas e/ou com vencimento nos meses de 
participação da promoção);
  Cadastrar-se para receber a conta de luz apenas 
com QRCode do PIX impresso para pagamento, 
ou seja, sem código de barras, dará direito a um 
número da sorte para concorrer em todo o 

  Já imaginou renovar sua casa por conta da 
Cemig? A promoção "Cemig Dá Aquela Força" 
irá premiar dois clientes da companhia, de 
qualquer lugar do estado, com prêmios de R$ 25 
mil. Trata-se de um incentivo para que o 
consumidor possa utilizar as formas digitais de 
pagamento e atendimento oferecidas pela 
empresa. Aderindo aos critérios estabelecidos 
no regulamento da promoção, os clientes 
participam de dois sorteios e passam a utilizar as 
formas mais cômodas, modernas e seguras de 
quitação de contas e de atendimento.
  O período de cadastro na promoção vai até o 
dia (30/09). Os sorteios serão realizados pela 
extração da Loteria Federal no próximo dia 
(07/10). Os dois vencedores da promoção serão 
premiados em créditos no valor de R$ 25 mil, 
entregues mediante cartão de crédito pré-pago, 
utilizável pelo prazo de até 180 dias contados da 
apuração. 
   Para participar, os clientes devem acessar o 
site www.cemig.com.br/sorteio e realizar um 
cadastro pessoal. Após efetuar esse passo, o 
participante recebe números da sorte de acordo 
com as regras abaixo:
Cadastrar os dados da conta de luz paga 
mediante QRCode do PIX dará direito a um 
número da sorte para cada conta paga (será 
válido somente o cadastro das faturas de energia 
geradas e/ou com vencimento nos meses de 
participação da promoção);
  Cadastrar os dados da conta de luz paga 
mediante débito automático dará direito a um 
número da sorte para cada conta paga (será 

SORTE: Promoção "Cemig Dá Aquela Força" irá premiar 
clientes com sorteios de R$ 25 mil

Período de cadastro já está aberto.
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VEM AÍ A 2ª EDIÇÃO DO ACIAM/CDL 
MARIANA RUN: Você não pode 

ficar fora desta! 
ACIAM/CDL Mariana Run, 4.5 KM de pura alegria pelas ruas da Primaz das Gerais.

  A corrida de rua mais alto astral de Mariana! 
Esta é uma excelente oportunidade para você se 
propor a uma mudança! Mudança de 
perspectiva, hábitos e atitudes. Nossa proposta 
é oferecer a você um momento de lazer, junto 
aos amigos, ouvindo música, superando-se e 
cuidando da saúde. Este evento é uma 
realização da ACIAM/CDL Mariana no dia 1º 
de setembro com largada prevista para 09h, na 
rua Direita em Mariana. As inscrições podem 
ser realizadas pelo site: Cronochip.com.br; 
mais Informações: (31) 3557-1042 ou (31) 
98801-2790

CAMPANHA EM MARIANA: Seja pé 
quente e ajude a esquentar outros pés 

Solidariedade marca campanha em prol de entidades do município de Mariana.

conforto para os idosos do Lar Santa Maria, em 
Mariana. Foram arrecadados 60 pares de meias 
e 40 tocas. Agradecemos a todos que 
contribuíram para esta importante campanha. 

  Com um título bem sugestivo, os ex-
integrantes do LEO CLUBE GAVETEIRO, de 
Mariana, realizaram a campanha: “Seja pé 
quente e ajude a esquentar outros pés,” 
campanha que teve como finalidade, levar 

Helielcio Vieira e Luciano Guimarães (LEO Clube Gaveteiro), Tereza Cristina (Diretora do

Lar Santa Maria) e Efigênia Rodrigues uma das idosas, moradora do Lar Santa Mara.

  Nesta viagem, nos foi presenteado, tanto pela 
organização do Campeonato quanto pelo nosso 
Mestre Lee alguns passeios e vivências culturais, 
que ampliaram nossos conhecimentos em relação 
às Artes Marciais Chinesas.
Na oportunidade, agradecemos à Prefeitura 
Municipal e Secretaria de Esportes de Mariana 
que nos apoiaram através   da lei de incentivo ao 

atleta, da lei do Bolsa Atleta e ainda com o nosso 
transporte de Mariana até o aeroporto. 
  Agradecemos especialmente aos familiares e 
amigos de nossa grande Família AHamTai, cada 
um de vocês, que esteve conosco desde o início 
de nossa caminhada e mesmo durante a viagem 
através de orações e boas vibrações, somos 
extremamente gratos.

Master Masculino
Ricardo Silva Teixeira - Medalha de Bronze – 
Kung Fu – Tan Tui - Categoria Master 
Masculino
  Medalhas estas que pra nós valem como Ouro, 
dev ido  as  d ificu ldades  e s t ru tu ra i s  e 
circunstanciais, que passamos desde que 
vislumbramos a possibilidade desta participação.

  Entre os dias 15 e 26 de Julho deste ano, a 
Associação HamTai esteve em Hong Kong e 
Malásia. Passando primeiramente por Hong 
Kong, estivemos na belíssima Escola de Tai Chi 
Chuan estilo Chen do Grand Master Chan Knowk 
Wah, em busca de conhecimento e treinamento, 
encaminhados e sob os cuidados de nosso Mestre 
Lee Kuen, fomos muito bem recebidos.
  Em seguida, partimos com destino a Malásia, 
para a participar do 17 Campeonato Mundial Chi 
Woo de Artes Marciais Chinesas. Foram cinco 
dias de evento entre competições e celebrações, 
que aconteceram nas cidades de Penang e Ipoh. 
Foi tudo muito intenso, tudo muito grande: 26 
países e 450 atletas participantes.
  Um Campeonato bastante competitivo e de alto 
nível, a A HamTai conseguiu classificação em Tai 
Chi Chuan e Kung Fu trazendo 4 Medalhas de 
Bronze: 

Diana Antônia dos Santos - Medalha de 
Bronze - Tai Chi Chuan – 28 Estilo Chen -
Categoria Senior Feminino
Letícia Perucci de Lima – Medalha de Bronze 
- Tai Chi Chuan – 28 Estilo Chen -Categoria 
Adulto Feminino
Ricardo Silva Teixeira - Medalha de Bronze - 
Tai Chi Chuan – 28 Estilo Chen -Categoria 

4 MEDALHAS: Associação HamTai de Tai Chi Chuan e Kung 
Fu, é medalhista no Mundial de Artes Marciais Chinesas na 

Malásia
Associação HamTai conquista quatro medalhas de bronze.
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disponibilizados em uma publicação para acesso 
de todos os educadores da rede pública em Minas. 
Uma das propostas, inclusive, já integra o 
cardápio de matérias eletivas do novo Ensino 
médio no Estado.
Seminário
  No seminário na UFMG, foram apresentados 
seis  trabalhos de conclusão de curso. 
Participaram do evento cerca de 200 professores, 

representantes de Secretarias Municipais e 
Estaduais de Educação, da Fundação Renova, 
além de membros das duas universidades.
  O Programa de Extensão e Formação 
Continuada de Educadores tem um investimento 
aproximado de R$ 50 milhões em Minas Gerais e 
no Espírito Santo. Além da continuidade do curso 
de especialização, há a oferta de bolsas de 
mestrado e doutorado até 2028.

de Fundão.
“Professores de quaisquer áreas puderam se 
inscrever. Tivemos profissionais da literatura, 
português, matemática, geografia. Essa 
transversalidade possibilita diferentes formas de 
lidar e trabalhar com o tema”, afirma Thaís 
Herdy.
Parte dos planos desenvolvidos em sala de aula 
receberão  fomento,  serão  reunidos  e 

 
  Cerca de 4.200 professores do ensino público de 
municípios  mineiros  impactados  pelo 
rompimento da barragem de Fundão, em Mariana 
(MG), concluíram curso de aperfeiçoamento em 
educação ambiental. Agora, estão capacitados 
para tratar com aproximadamente 120 mil alunos, 
em sala de aula, assuntos como processos de 
revitalização, desenvolvimento e mineração e o 
rompimento da barragem, além da temática 
socioambiental de forma mais ampla. Parte dos 
planos elaborados pelos educadores durante a 
formação poderão ser utilizados por toda a rede 
de ensino em Minas Gerais.
  Executado em parceria com a Faculdade de 
Educação da UFMG e com o Departamento de 
Educação da UFOP, o curso integra o Projeto 
Escola do Rio Doce. O Programa de Extensão 
Formação Continuada de Educadores da Rede 
Pública dos Municípios atingidos pelo 
rompimento da Barragem de Fundão em Minas 
Gerais teve início em janeiro de 2023 e um 
seminário no último dia 24 de julho, no auditório 
Neidson Rodrigues, na UFMG, marcou a 
finalização dessa etapa.
  A formação dos professores, um curso de pós-
graduação na modalidade lato sensu, alcançou 
profissionais da educação infantil ao ensino 
médio de 616 escolas públicas de 36 cidades 
mineiras impactadas pelo rompimento. A 
iniciativa integra o Programa de Educação para 
Revitalização da Bacia do Rio Doce da Fundação 
Renova, de natureza compensatória.
“O objetivo desta formação foi  gerar 
conscientização ambiental e um maior 
conhecimento sobre o rompimento da barragem. 
O assunto estava silenciado nas escolas pelo fato 
de seus agentes não terem como se apropriar do 
tema e falar sobre ele”, afirma Thaís Herdy, 
coordenadora de Educação, Cultura e Turismo da 
Fundação Renova.
Ao longo da formação, que teve duração de seis 
meses, em formato híbrido, cada professor pode 
mapear a relação de escola, alunos e familiares 
com o rio Doce e com o rompimento da barragem 

MEIO AMBIENTE: Mais de 4.000 professores da bacia do rio 
Doce concluem capacitação em Educação Ambiental

Docentes de cidades mineiras impactadas pelo rompimento da barragem de Fundão, em Mariana (MG), receberam formação, em parceria com UFMG e UFOP, para abordar 
com cerca de 120 mil alunos temas como processos de revitalização, barragens e mineração.

Foto: Fundação Renova / Divulgação 
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COOPERATIVA ESCOLAR: Sicredi Integração RS/MG 
implanta primeira cooperativa escolar em Itabirito

O projeto consiste na formação de um grupo de cerca de 30 jovens do 6º ao 9º ano que desenvolverão ações em benefício de seus cooperados.

aprendizado e ações efetivas junto à 
comunidade escolar. “Através desta iniciativa, 
mostramos na prática à comunidade 
itabiritense que no Sicredi verdadeiramente 
podem ter com quem contar, sendo muito mais 
que uma instituição financeira, uma 
organização cooperativa que se preocupa 
com a comunidade e com as futuras gerações, 
olhando de forma genuína para semearmos 
bons frutos que beneficiarão a cidade, e dando 
novas  oportunidades  a  estes  novos 
cooperativistas”, destaca o gerente da 
agência, Jader Tibaes.
  Ele  valoriza  concei tos  que  serão 
d e s e n v o l v i d o s ,  c o m o  l i d e r a n ç a , 
planejamento, contato com dinheiro e a 
responsabilidade da educação financeira. 

“É uma oportunidade excepcional de levar 
aos jovens da Escola Manoel Salvador de 
Oliveira um modelo de organização que trará 
benefícios e importantes valores que vão 
acompanhar os envolvidos em sua trajetória 
profissional futura”.

  Com a missão de transformar social e 
economicamente as comunidades onde está 
inserida, a Sicredi Integração RS/MG firmou 
parceria com a Prefeitura de Itabirito e iniciou 
a preparação de estudantes da Escola 
Municipal Manoel Salvador de Oliveira para a 
constituição da primeira cooperativa escolar 
na cidade. O projeto consiste na formação de 
um grupo de cerca de 30 jovens do 6º ao 9º ano 
que desenvolverão ações em benefício de seus 
cooperados. Nas atividades já realizadas com 
alunos, pais e professores, eles receberam 
informações sobre princípios, valores, história 
e todo o conceito que permeia os sistemas 
cooperat ivos.  A part ir  de  agora,  os 
participantes serão envolvidos em uma série 
de práticas pedagógicas, através das quais 
vivenciarão rotinas e condutas de um modelo 
sustentável de negócio.
  Ao longo dos próximos meses serão 
realizados encontros semanais na própria 
escola, no contraturno da aula. O trabalho vai 
envolver desde aspectos básicos, como a 
marca e estatuto até a definição do objeto de 

estão descoladas do contexto nacional e, a 
partir disso, a estratégia das alianças e o fato 
do partido ter que abdicar de candidaturas 
próprias fazem parte do pacote. O PT coloca 
como norte a figura de Lula como principal 
cabo eleitoral.
  A disputa em Belo Horizonte segue com 
Rogério Correia como nome capaz de 
unificar o campo progressista, porém a 
deputada federal Duda Salabert (PDT) 
mantém a candidatura, com convenção 
marcada para o próximo final de semana. Na 
capital mineira, há nomes diversificados do 
campo da direita que disputarão o pleito.

eleitos 165 e agora o partido conta com 280 
prefeitos em todo o país. 
  A reeleição, inclusive, costuma ser um fator 
a ser considerado na equação, em especial 
nas capitais. Nas duas últimas disputas, 
quase 80% dos gestores de capitais foram 
reconduzidos ao cargo. Neste ano, 20 dos 26 
prefeitos disputam um novo mandato, 11 
deles estão em vantagem nas pesquisas. 
  Para 2024, um elemento conhecido do 
cenário nacional, a polarização com o 
bolsonarismo, segue como um dos 
principais no jogo político municipal. De 
acordo com Costa, as eleições deste ano não 

  Na próxima segunda-feira (05/08), será 
encerrado o prazo para que partidos 
políticos e federações (alianças de partidos) 
realizem suas convenções municipais — 
eventos de oficialização da escolha dos 
candidatos a prefeito e vereadores para o 
pleito de outubro. 
  Cidades como São Paulo, com Guilherme 
Boulos, Porto Alegre, com Maria do 
Rosário, e Teresina, com Fábio Novo, já 
realizaram a homologação das candidaturas. 
Belo Horizonte, com Rogério Correia, terá 
sua convenção no próximo final de semana. 
As candidaturas citadas são algumas apostas 
do Partido dos Trabalhadores para as 
capitais.
“Acredito que o partido tem uma excelente 
perspectiva para 2024”, afirma o senador 
Humberto Costa, coordenador do Grupo de 
Trabalho Eleitoral do PT. Costa destacou a 
estratégia de alianças com federações e 
partidos  historicamente  próximos, 
nomeando PCdoB, PSB, PDT, PV, PSOL, 
REDE; ele também aponta como positivo o 
número de mais de mil candidatos às 
prefeituras em todo o país, além de uma 
quantidade expressiva de candidatos a 
vereadores.
  Para Humberto Costa “a possibilidade é 
concreta do partido fazer um resultado mais 
expressivo do que em 2020”, tendo em vista 
a ampliação no número de prefeitos que, a 
partir de mudanças desde as últimas 
eleições, já ocupam os postos e tentarão a 
reeleição. Neste sentido, em 2020, foram 

PT está otimista com eleições nas 
capitais; veja destaques

Mais de mil petistas concorrem às prefeituras; capitais são o foco na relação com o cenário nacional.
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COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

EMPREGO: Minas registra saldo de 162 mil empregos com 
carteira assinada de janeiro a junho deste ano, o melhor 

primeiro semestre desde 2021
Com sequência positiva na geração de postos de trabalho, estado já acumula de 2019 até agora 898 mil oportunidades para os mineiros.

p re c i s a m  d e  p o l í t i c a s  p ú b l i c a s  d e 
desburocratização. Precisam de encontrar um 
ambiente mais leve para empreender. E nós 
aqui do Governo de Minas estamos fazendo 
isso. A gente quer, cada vez mais, um estado 
menor, mais célere, mais leve para quem 
empreende”, destaca o secretário de Estado de 
Desenvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio.

Mercado de trabalho em Minas

  Graças a ações do Governo de Minas, como a 
digi ta l ização de serviços,  a t ração de 
investimentos privados e promoção do Feirão 
de Empregos da Sedese, o estado tem o segundo 
maior estoque de empregos do país, com 4,9 
milhões de pessoas empregadas com carteira 
assinada.
  O Vale do Jequitinhonha é uma das regiões em 
Minas que também vem sentindo os efeitos da 
melhora do ambiente do mercado de trabalho. 
No município de Salinas, o Vale do Lítio do 
Governo de Minas tem provocado uma cadeia 
de desenvolvimento econômico que impulsiona 
os mercados locais.
Natural da cidade, o empresário Harley Costa 
Cardoso já empreendia em alguns setores, mas, 
com o projeto do Vale do Lítio, enxergou uma 
nova oportunidade.
  O aumento da demanda por hospedagem com a 
chegada de empresas na região levou Harley a 
reassumir um hotel da família - que, desde 2018, 
estava arrendado - e também a contribuir para a 
geração de empregos na região.
“Com a alta movimentação de pessoas, hoje 
você não encontra mais casas para alugar. 
Agora há muito mais pessoas investindo e 
construindo, e o comércio local começou a ter 
mais competitividade. Isso tudo me motivou a 
reabrir o hotel, oferecendo um novo serviço, 
diferenciado, especialmente voltado para 
atender às pessoas que vêm aqui para trabalhar 
por um período maior. Minha expectativa é que 
até o final do ano ele esteja lotado”, afirma 
Harley, que precisou contratar para o novo 
negócio.
Pilares da empregabilidade
  Pequenos negócios como o de Harley 
desempenham um papel fundamental na 
geração de emprego e renda não só nos 
municípios que compõem atualmente o Vale do 
Lítio, mas em todo o estado.
  Dados mais recentes do Sebrae Minas, com 
base no Novo Caged, mostram que as micro e 
pequenas empresas (MPEs) mineiras criaram 
este ano 85 mil vagas, mais de 60% do saldo 
total de postos de trabalho do estado. O número 
coloca Minas como a segunda unidade 
federativa do país com o maior superávit de 
empregos gerados por pequenos negócios.

volume de empresas abertas até junho totalizou 
mais de 48 mil (48.155): alta de 12,4% frente ao 
mesmo período de 2023. Na mesma base de 
comparação, a média de novos negócios criados 
por dia no estado aumentou de 238 para 266.
“As micro e pequenas empresas têm gerado 
67% dos empregos e o PIB também passou de 
20% para 27%, o que demonstra a sua força. E 
as MPEs, para continuarem tendo força, 

  A busca por emprego terminou para Rafael 
Silva. Depois de três meses desempregado, ele 
voltou ao mercado de trabalho em junho deste 
ano, após ser selecionado para uma vaga de 
auxiliar administrativo.
“Estava sem respostas para as minhas 
tentativas, até que acessei o Uai Virtual e 
encontrei a vaga de auxiliar. Marquei uma 
entrevista e, em pouco tempo, fui contratado. 
Não queria mais ficar em casa, agora estou bem 
mais tranquilo“, disse.
  A vaga ocupada por Rafael é uma das 232 mil 
criadas em junho em Minas Gerais. De acordo 
com o Novo Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Novo Caged), o saldo positivo 
do sexto mês do ano foi de 28.354 postos de 
trabalho, levando o estado a 162 mil vagas 
abertas em 2024.
O melhor saldo havia sido registrado em 2021, 
com 203 mil postos de trabalho. Já no ano 
seguinte, atingiu 147 mil e, em 2023, 144 mil 
vagas de emprego.
  Desde janeiro, Minas Gerais mantém uma 
sequência consistente e positiva de geração de 
empregos. Nos últimos seis anos (2019-2024) o 
total de postos de trabalho também é 
significativo, e já chega a 898 mil.
Arthur Campos, subsecretário de Inclusão 
Produtiva, Trabalho, Emprego e Renda da 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Social de Minas Gerais (Sedese-MG), afirma 
que a sequência aproxima Minas da meta de um 
milhão de vagas geradas até 2026.
“Podemos superar a nossa marca, mas não 
podemos parar por aí. Não podemos apenas 
criar vagas, mas temos que ocupá-las. Por isso, 
apoiamos o empreendedorismo e oferecemos 
capacitações, para qualificar qualquer cidadão 
que queira entrar no mercado de trabalho”, 
afirma Arthur Campos.
Empreendedorismo aquece oferta de postos
  O desempenho positivo do mercado de 
trabalho também resulta do ambiente propício 
ao empreendedorismo e atração de novos 
negócios fornecido pelo Governo de Minas por 
meio de políticas públicas lideradas pela 
Secretaria de Estado de Desenvolvimento 
Econômico (Sede-MG).
Conforme balanço divulgado pela Junta 
Comercial do Estado de Minas Gerais 
(Jucemg), no primeiro semestre deste ano o 
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ELEIÇÕES 2024: Convenção Partidária lança 
pré-candidaturas em Mariana

A vereadora Sônia Azzi, representando o Partido Republicanos, também oficializou sua pré-candidatura à reeleição na Câmara Municipal.

propostas para a cidade.
  O evento contou com a presença de membros 
dos partidos, apoiadores e lideranças locais, que 
reforçaram o apoio aos pré-candidatos e 
apresentaram as diretrizes das campanhas. A 
convenção marcou o início das atividades pré-

eleitorais para as próximas eleições municipais.
  A realização do evento seguiu as normas 
estabelecidas pela legislação eleitoral vigente, 
garantindo a conformidade com os prazos e 
regulamentações pertinentes.

Juliano Duarte à prefeitura.
  A vereadora Sônia Azzi, representando o 
Partido Republicanos, também oficializou sua 
pré-candidatura à reeleição na Câmara 
Municipal, destacando a continuidade dos 
trabalhos iniciados e a implementação de novas 

  No último domingo, 27, o Clube Marianense 
foi palco da convenção conjunta dos partidos 
PSB, Podemos, Solidariedade, Republicanos, 
PL e União Brasil. Durante o evento, foram 
oficializadas as pré-candidaturas a vereador 
dessas legendas, além da pré-candidatura de 

morais”, ressaltou Ribeiro.
  A publicação dessas diretrizes no DOU é 
obrigatória pela legislação eleitoral e precisa ser 
feita até 180 dias antes da eleição, o que caiu no 
último sábado, 6 de julho. As diretrizes também 
servem para publicizar as normas para escolha e 
substituição de candidatas e candidatos.

“Estamos com uma ótima expectativa para as 
próximas eleições. Superamos mais de 60 mil 
filiados. Estamos presentes em mais de 300 
cidades brasileiras. Teremos centenas de bons 
candidatos concorrendo no Brasil inteiro. O 
Novo sairá desta eleição em outro patamar”, 
disse o presidente do partido, Eduardo Ribeiro.

  O Diretório Nacional do partido Novo 
publicou no Diário Oficial da União (DOU) as 
diretrizes partidárias para as eleições 
municipais deste ano. Um dos destaques das 
regras publicadas foi a vedação de coligação ou 
aliança com a Federação Brasil da Esperança 
(PT, PCdoB e PV) e a Federação Psol-Rede 
(Psol e Rede).
  Para Eduardo Ribeiro, presidente do Novo, 
essa foi uma regra bastante óbvia para a sigla.

 “Não faz sentido nenhum formarmos alianças 
com PT, Rede, Psol, entre outros partidos de 
esquerda, que são totalmente incompatíveis 
com nossa ideologia, visão de mundo e valores 

ELEIÇÕES MUNICIPAIS 2024: Novo e PL proíbem 
coligação com PT em todo o Brasil

Decisão foi publicada em Diário Oficial da União (DOU). Além do PT, estão proibidas alianças com PCdoB, PV, Psol e Rede.
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ONDE SUA BELEZA NATURAL SE DESTACA

ALERTA: Queima de equipamentos e rompimento de cabos 
podem prejudicar fornecimento de energia 

Danos causados pelo fogo podem deixar moradores sem luz; companhia realiza medidas de prevenção e orienta população sobre como evitar acidentes.

  Apesar dos números significativos no primeiro 
semestre, a tendência é que as queimadas se 
intensifiquem até o início do período chuvoso – que 
começa em outubro – em função das altas 
temperaturas médias associadas à baixa umidade.
Além de provocar a queima dos equipamentos, 
estruturas e até o rompimento dos cabos da rede 
elétrica, os incêndios também ionizam o ar devido ao 
calor e fumaça. Esse fator pode ocasionar o 
aparecimento de arcos elétricos na rede de alta tensão, 
causando curtos-circuitos e consequentemente a 
interrupção do serviço.
Os incêndios frequentemente acontecem em locais de 
difícil acesso, e um dos maiores desafios para as 
equipes de campo é chegar aos locais das ocorrências 
para realização das manutenções.
  Dessa forma, levar estruturas pesadas, como torres e 
postes, em áreas acidentadas, torna ainda mais 
complexo o reparo das redes danificadas pelas 
queimadas, o que pode deixar os clientes sem o 
serviço por um período elevado.
"Os equipamentos da rede elétrica, quando expostos 
às queimadas, têm seu funcionamento prejudicado. O 
que pode causar o desligamento de linhas de 
transmissão e distribuição e de subestações, bem 
como causar graves acidentes com pessoas que estão 
próximas a estas áreas”, explica o engenheiro Líder 
da Cemig, Matheus Amaral.
  Em caso de incêndios, a Cemig (116) e o Corpo de 
Bombeiros (193) devem ser avisados o mais rápido 
possível. Vale destacar que todos podem denunciar a 
prática de queimadas ilegais, de maneira anônima, 
ligando gratuitamente para o telefone 181 (Disque 

Denúncia).

Companhia realiza ações preventivas

  Para minimizar ocorrências desta natureza, a Cemig 
realiza, constantemente, ações preventivas, investindo 
na limpeza de faixas de servidão, com poda de árvores 
e arbustos, além da remoção da vegetação ao redor 
dos postes e torres.
A companhia também realiza inspeções em suas 
linhas de transmissão, para identificar e mitigar riscos 
potenciais e tentar evitar ocorrências causadas por 
queimadas. Somente em manutenção preventiva, a 
Cemig está investindo, em 2024, R$ 311 milhões em 
toda a sua área de concessão.
  Algumas medidas simples podem ser tomadas pela 
população para conter os riscos. As pessoas devem 
apagar com água as fogueiras dos acampamentos, 
para evitar que o vento leve as brasas para a mata, 
além de não jogar pontas de cigarros acesas nas 
estradas ou em áreas rurais.
  Outra atitude consciente é não deixar garrafas 
plásticas ou de vidro expostas ao sol em áreas com 
vegetação, porque esses materiais podem provocar 
focos de incêndio.
  Também existem restrições para as realizações de 
queimadas mesmo quando permitidas por lei: não 
devem ser realizadas a menos de 15 metros de 
rodovias, ferrovias e do limite das faixas de segurança 
das linhas de transmissão e distribuição de energia. A 
Cemig lembra, ainda, que é proibido o uso de fogo em 
áreas de reservas ecológicas, preservação permanente 
e parques florestais.

consumidoras foram prejudicadas por 
queimadas no primeiro semestre deste ano, em 
91 ocorrências. O número de clientes afetados é 
15,34% superior ao mesmo período do ano 
passado, quando pouco mais de 39 mil clientes 
tiveram o serviço interrompido.

  Com pouco mais de cem dias sem registro de 
chuva em grande parte de Minas Gerais, 
aumentam  os  casos  de  incêndio  e , 
consequentemente, as ocorrências na rede 
elétrica da Cemig. Levantamento feito pela 
companhia mostra que mais de 45 mil unidades 

Saladas, marinadas e molhos são apenas algumas 
das opções onde o vinagre pode ser utilizado, 
proporcionando não apenas sabor, mas também 
saúde.
  O especialista observa uma crescente demanda 
por produtos com características mais saudáveis e 
naturais, o que reflete diretamente no mercado de 
vinagres de maçã. “Temos percebido um aumento 
significativo na procura por vinagres de maçã de 
qualidade, como os naturais oferecidos pela 
Almaromi Viccino. O consumidor consciente 
prioriza cada vez mais qualidade dos produtos 
não apenas por enriquecerem suas receitas, mas 
que também contribuem para uma vida mais 
saudável”, ressalta Margoni.

  Com a chegada do inverno, cresce a busca por 
alternativas que ajudem a fortalecer o sistema 
imunológico e manter o corpo saudável. Entre os 
diversos produtos naturais, o vinagre de maçã tem 
ganhado destaque, especialmente na forma de 
shots matinais, conhecidos por oferecerem uma 
série de benefícios à saúde nesta época do ano.
  Os shots de vinagre de maçã se tornaram uma 
tendência entre celebridades e influenciadores, 
que atribuem a essa prática diária melhorias 
significativas no metabolismo, digestão e 
imunidade. O vinagre de maçã auxilia nas dietas. 
Como contribui para a detoxificação do fígado, o 
produto aumenta a saciedade, ajudando a controlar 
o apetite, o que é mais difícil em períodos mais 
frios, quando o aumento de consumo de alimentos 
mais calóricos ganha mais espaço.
"Os famosos têm adotado os shots de vinagre de 
maçã por seus efeitos positivos no inverno para 
manter a saúde equilibrada e acelerar o 
metabolismo em dietas, e isso tem ajudado a 
ampliar a divulgação ainda mais sobre essa 
prática", comenta Rodrigo Margoni, especialista 
em vinagres.
  Além dos shots matinais, o vinagre de maçã pode 
ser incorporado em diversas receitas diárias, 
potencializando seus benefícios de forma natural. 

SISTEMA IMUNOLÓGICO: 
Vinagre de maçã pode ser aliado 

da saúde no inverno
O uso estratégico de shots tem ganhado mais adeptos em busca de manter as 

dietas e se alimentarem de forma mais saudável.
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Andreia Donadon Leal.  Mestre em Literatura e Doutora em Educação. Membro da ALACIB e da
 Academia Marianense de Letras. Contato: deiadonadon@yahoo.com.br

SAUDADE DO CADERNO DE CALIGRAFIA 

os anjos. O esperto ou ingrato tem pacto com as 
forças negativas dos temporais, das inundações, dos 
incêndios... O ingrato tem memória de grão de areia. 
Anda na velocidade da sombra, biudando a vida 
alheia. O ingrato não olha para a flor do jardim na 
primavera, não elogia ninguém. Ingrato vive sempre 
em dias nublados. 
  O ingrato é especialista na arte de julgar e apontar o 
dedo para as imperfeições dos outros. O ingrato não 
suporta discordâncias; não suporta ouvir o outro. O 
ingrato sabe de tudo; foi expulso da escola, porque 
sabia muito mais do que a professora. Pesquisadores 
estadunidenses descobriram Machado de Assis e o 
fizeram um astro nas redes sociais e deslancharam 
corrida nas livrarias em busca de textos do nosso 
maior escritor. 
  Estão descobrindo Clarice, que está se tornando 
fenômeno no hemisfério norte. Tenho o privilégio de 
conhecer textos de ambos, embora a ética mineira 

peça discrição, coisa de bobo, né! Enquanto isso, 
muita gente fica só vendo pequenos vídeos de 
dancinhas ou de frases vazias nos aplicativos 
populares. As bibliotecas públicas pedem socorro! A 
Finlândia está proibindo o uso de computadores e 
dispositivos móveis nas salas de aula, para que os 
alunos possam experimentar a sensação de escrever 
seus próprios textos em letras cursivas e fazer 
cálculos matemáticos no lápis, sem ajuda de 
calculadoras. 
  Saudade do caderno de caligrafia, das aulas de 
redação e das disputas matemáticas! Não, não estou 
falando em retrocessos, estou falando em 
oportunidades de ativação da criatividade. A timidez 
boba de Clarice diante de câmeras e microfones 
escondia sua fúria criativa diante de uma folha em 
branco, uma caneta ou uma máquina de escrever.

 Coisa de bobo, mesmo...

palavras-pedras ou palavras-agulhas. Das vantagens 
de saber que levou um pé no traseiro, é estar 
tranquilo e em paz com o que fez. O ingrato não tem 
amizade sincera com ninguém, vive de olhos 
abertos, dorme de olhos abertos, censura e vigia os 
outros, sem descanso. O ingrato atravessa caminhos 
tortuosos e escuros numa facilidade invejável, sendo 
craque nas rasteiras para passar na frente do bobo. E 
o bobo deixa, sabendo que o esperto é frágil e 
invejoso, em todos os sentidos. 
  Há, evidentemente, agruras em ser bobo. Bobo 
sempre leva um pé no traseiro ou um punhal nas 
costas. Bobo chora em casa, mas se levanta no outro 
dia, com a consciência leve feito pluma. Por aqui, há 
uma vantagem em ser bobo. Torna nossa vida 
menos tóxica e amarga. Bobo não é desprovido de 
inteligência, não é idiota, nem tolo. Bobo é criativo. 
O risco de ser criativo é dar asas à liberdade. 
  O bobo tem uma sensibilidade que encanta Deus e 

    Gosto de Clarice Lispector! Suas crônicas me 
tocam a alma, arrepiam os pensamentos. Há dias 
estou digerindo a seguinte frase: "tomar um pé no 
traseiro." 
  Acredito que a assertiva tenha sido aventada de 
tanto ouvir o ingrato. De ingratos, o mundo está 
cheio. Há uma candura poética na atitude de ser 
bobo, de levar um pé no traseiro. Aqueles que atiram 
pés nos traseiros alheios não são bobos, muito 
menos atenciosos. Olham, mas não veem. 
  Olhar sapiente sabe reconhecer valores, não julga 
ações, feitos, escolhas e forma de ser. Para o senso 
comum, reconhecimento é diverso de julgamento. 
Nele o reconhecimento é valorativo, enquanto o 
julgamento é depreciativo. A vantagem de ser bobo, 
segundo Clarice Lispector, é a de ter uma boa-fé 
imensurável, não desconfiando das maledicências do 
outro; crendo, piamente, sem reticências. 
  Os textos de Clarice são elixires extraídos de 

igualitária entre as bancadas. As emendas individuais 
não foram afetadas pelo contingenciamento.

Bloqueio e contingenciamento
  O congelamento foi necessário para cumprir o 
novo arcabouço fiscal. As regras aprovadas no ano 
passado estabelecem que os gastos do governo 
podem crescer até 70% (em valores acima da 
inflação) do crescimento acima da inflação das 
receitas no ano anterior. O marco fiscal também fixa 

meta de resultado primário zero, com margem de 
tolerância de 0,25 ponto percentual do Produto 
Interno Bruto (PIB, soma das riquezas produzidas 
no país).
Tanto o contingenciamento como o bloqueio 
representam cortes temporários de gastos. O novo 
arcabouço fiscal, no entanto, estabeleceu motivações 
diferentes.
  O bloqueio ocorre quando os gastos do governo 
crescem mais que o limite de 70% do crescimento 
da receita acima da inflação. O contingenciamento é 
adotado quando há falta de receitas que 
comprometem o cumprimento da meta de resultado 
primário (resultado das contas do governo sem os 
juros da dívida pública).
  No caso do bloqueio, o arcabouço fiscal estabelece 
limite de gastos de até R$ 2,105 trilhões neste ano. 
As despesas primárias, no entanto, estavam 
estimadas em R$ 2,116 bilhões por causa da alta de 
gastos com o Benefício de Prestação Continuada 
(BPC), com elevação de R$ 6,4 bilhões e de R$ 4,9 
bilhões a mais com a Previdência Social, por causa 
de benefícios acima do previsto. Para impedir o 
estouro do teto de gastos, a equipe econômica 
bloqueou R$ 11,2 bilhões.
Por causa da queda de R$ 13,2 bilhões na receita 
líquida e do aumento de R$ 20,7 bilhões na previsão 
total de gastos, o governo contingenciou R$ 3,8 
bilhões, medida necessária para alcançar o limite 
inferior da meta fiscal, que prevê déficit primário de 
R$ 28,8 bilhões. Sem a utilização da margem de 
0,25% do PIB da banda de tolerância, o governo 
teria de contingenciar R$ 32,6 bilhões.
  As contenções podem ser revistas ao longo da 
execução. O bloqueio pode ser revisto ou reduzido 
em caso de revisão para baixo da projeção das 
despesas obrigatórias. O contingenciamento também 
pode ser revisto em caso de melhora da estimativa 
de resultado primário para o ano, tanto pelo lado da 
receita, quanto pela despesa, ou combinação dos 
dois.

de Aceleração do Crescimento (PAC) (R$ 1,222 de 
contingenciamento e R$ R$ 3,277 bilhões de 
bloqueio); R$ 1,095 bilhão de emendas de comissão 
(R$ 278,9 milhões de contingenciamento e R$ 816,4 
milhões de bloqueio); R$ 153,6 milhões de emendas 
de bancada, todo valor contingenciado.
  As emendas são os recursos indicados por 
parlamentares para ações e programas específicos 
em cada ministério. No caso das emendas de 
bancada, haverá ainda um ajuste para a divisão 

  O Ministério da Saúde foi o mais afetado com o 
congelamento do Orçamento de 2024, com R$ 4,4 
bilhões suspensos da dotação total de R$ 47 bilhões. 
O governo federal detalhou os limites de gastos para 
este ano, por órgãos e ministérios, já com a 
suspensão total de R$ 15 bi, anunciada na semana 
passada. A medida visa cumprir as regras do 
arcabouço fiscal e preservar a meta de déficit zero 
das despesas públicas prevista para o fim do ano.
  Depois da Saúde, o Ministério das Cidades teve R$ 
2,1 bi congelados, seguido de Transportes (R$ 1,5 
bilhão); Educação (R$ 1,3 bi); e Desenvolvimento e 
Assistência Social, Família e Combate à Fome (R$ 
924,1 milhões).
O órgão menos atingido com os cortes foi o gabinete 
da vice-Presidência da República, com R$ 100 mil, 
que tem uma dotação total pequena (R$ 5 milhões). 
Apenas o Ministério do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima e a Agência Nacional de Águas e 
Saneamento Básico não tiveram congelamentos 
nesta medida.

Decreto
  O decreto do presidente Luiz Inácio Lula Silva, 
com o detalhamento, foi publicado em edição extra 
do Diário Oficial da União na noite da última terça-
feira (30/07). Os dados também estão na página do 
Ministério do Planejamento e Orçamento (MPO).
  Os ministérios e órgãos afetados têm até o dia 6 de 
agosto para adotar medidas de ajuste e indicar 
programas e ações que terão o orçamento cortado. 
As despesas congeladas podem ser substituídas 
pelos órgãos a qualquer tempo, exceto se estiverem 
sendo utilizadas para fins de abertura de crédito no 
momento de solicitação do órgão.
Dos R$ 15 bilhões suspensos, R$ 11,2 bilhões serão 
bloqueados e R$ 3,8 bilhões contingenciados.
 A divisão se deu da seguinte forma: R$ 9,256 
bilhões de despesas discricionárias do Executivo, 
sendo R$ 2,178 de contingenciamento e R$ 7,077 de 
bloqueio; R$ 4,5 bilhões em recursos do Programa 

ECONOMIA: Ministério da Saúde tem congelados 
R$ 4,4 bilhões do orçamento

Governo detalha ministérios atingidos por contenção de R$ 15 bilhões.
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Decoraçaõ, utilidades, presentes 
e brinquedos...

Endereços: Av Manoel Leandro Corrêa 28 B e agora
NO CENTRO DE MARIANA! AGUARDEM!

ELEIÇÕES MUNICIPAIS MARIANA: PSB oficializa 
candidatura de Juliano Duarte à prefeitura da Primaz de 

Minas em convenção partidária
O evento também oficializou as candidaturas dos partidos PSB, PL, Podemos, União Brasil, Solidariedade e Republicanos.

de fala e destacaram a força de seus candidatos a vereadores e, 
também, de Juliano Duarte. Dentre as lideranças marianenses e 
autoridades presentes, o deputado estadual e presidente do PSB 
Estadual, Noraldino Júnior, comparou ao evento e elogiou a 
postura de Juliano, ressaltando sua gestão como prefeito 
interino em 2021 e 2022.

"Quando foi definido que eu seria o presidente do partido, eu 
queria escolher pessoas do bem, pessoas que levassem sua 
gestão como exemplo para o Brasil inteiro, e hoje posso 
conferir aqui a oportunidade de dar continuidade ao grande 
trabalho que o Juliano fez em apenas um ano e meio frente à 
prefeitura", destacou Noraldino.
Vice-prefeito

  Sem nome de candidato a vice-prefeito apresentado durante a 
convenção, Juliano afirmou que a decisão será tomada de 
maneira consistente e transparente. "Tenho excelentes nomes 
comigo. Política não é uma decisão minha. Vamos pensar com 
muito carinho para que possamos montar o melhor grupo 
político, para que a gente promova uma nova história, que é o 
que queremos.”
  Sobre as últimas especulações sobre reuniões e possíveis 
alianças, Juliano afirmou que o diálogo é importante neste 
momento. “Eu quero deixar claro que eu converso com 
qualquer partido político. Juliano não tem inimigo e política se 
faz com construção e diálogo", finalizou garantindo que fará, 
junto dos partidos, a melhor escolha para compor a chapa para 
concorrer às eleições deste ano.

  A candidatura do vereador, Juliano Duarte (PSB), a prefeito de 
Mariana foi oficializada durante a Convenção Partidária realizado 
no último dia 28 de julho. A Coligação "Construindo uma Nova 
História", que tem como chapa majoritária o Partido Socialista 
Brasileiro, também é composta pelo PL, Podemos, União Brasil, 
Solidariedade e Republicanos e totaliza 92 candidatos a vereador 
em Mariana. O evento reuniu cerca de 900 pessoas no Clube 
Marianense e repercutiu nas redes sociais e imprensa local durante 
toda a manhã do último domingo.
  O evento foi marcado pela apresentação dos candidatos ao 
Legislativo e Executivo e pela trajetória política de Juliano, que 
está em seu quarto mandato como vereador. Em seu discurso, 
Juliano relembrou sua caminhada política ao longo dos anos e as 
ações de governança em favor da população. “Trabalhamos muito 
por Mariana e a formação desse grupo político aconteceu por 
isso. E hoje, eu não tenho dúvidas de que aqui eu tenho o melhor 
grupo político da história de Mariana”, discursou.
  Seu pai, Duarte Eustáquio, relembrou o início da carreira política 
de Juliano. "Assim que iniciou sua carreira ele me disse: 'Pai, eu 
vou ser prefeito desta cidade e vou administrá-la como nenhum 
outro homem e nenhuma outra mulher administrada'."
  Todos os presidentes dos partidos coligados tiveram momentos 
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CONSTRUREY

ARGAMASSA QUARTZOLIT 
CINZA ACIII

R$39,99
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GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

VOA BRASIL: Menos de 15% das passagens aéreas se 
encaixam no preço definido para o Voa Brasil

Trechos com mais bilhetes baratos se concentram no centro-sul do país, principalmente em trajetos que passam por Congonhas.

pasta, cerca de 20% dos assentos das aeronaves, em média, 
estão ociosos.
  O ministério diz ainda que a tarifa aérea média no país está em 
queda constante. "Isso se deve a diversos fatores, como a queda 
de aproximadamente 28% no preço do QAV (querosene de 
aviação) entre janeiro/22 e junho/24", escreve a pasta em nota.
"O Ministério de Portos e Aeroportos tem trabalhado ainda 
para abrir financiamento destinado à compra de aeronaves e 
medidas para reduzir a judicialização. O objetivo é reduzir a 
tarifa ainda mais, aumentando cada vez mais o número de 
passageiros no transporte aéreo do país."
  Em julho, o presidente do BNDES (Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico e Social), Aloizio Mercadante, 
disse que, para o banco financiar ajuda às aéreas, as empresas 
terão de comprar aeronaves da Embraer como contrapartida.
  Os últimos dados divulgados pelo IBGE mostraram que a 
passagem aérea acumula queda de 2,59% nos últimos doze 
meses contados até junho. Ainda assim, mais da metade dos 
bilhetes é comercializada acima dos R$ 400, conforme os dados 
da Anac.
  Ainda de acordo com as informações do órgão, São Paulo 
concentra a maior parte das dez rotas que mais venderam 
assentos por até R$ 200.
  Com 181,6 mil bilhetes comercializados nessa faixa de preço, 
o trajeto entre o aeroporto de Congonhas, na zona sul da capital 
paulista, e o Santos Dumont, no Rio de Janeiro, ou vice-versa, 
foi o que mais vendeu passagens nesse perfil. Um bilhete aéreo 
para esse trecho por até R$ 200 sairia mais barato do que uma 
passagem de ônibus em poltrona tipo leito, que costuma ser 
vendida por empresas de ônibus por um valor acima desse 
patamar.
  Outras rotas que também venderam muitas passagens nessa 
faixa de preço se concentram no centro-sul do país e conectam, 
sobretudo, Congonhas a destinos como Brasília, Minas Gerais, 
Paraná e Goiás (como origem ou destino). Entre os dez trechos 
que mais comercializaram passagens por até R$ 200 nos 
primeiros cinco meses do ano, somente um trajeto não se 
concentrou nessa área: o voo entre Belém e Macapá.
A nova iniciativa do governo para impulsionar a venda de 
passagens e movimentar o setor aéreo recebeu críticas de 
especialistas sobre alguns pontos do programa.
  Na visão de Marcus Quintella, diretor da FGV Transportes, o 
programa tem um público de beneficiários –inicialmente 
aposentados– muito limitado. Além disso, segundo ele, a 
iniciativa deveria considerar outros gastos se quisesse 
impulsionar as viagens entre essa parcela da população, como o 
deslocamento para o aeroporto, diz.

"Viagem não é só o tíquete aéreo. E o governo, na verdade, não 

vai subsidiar isso. O governo está usando o valor da própria 
empresa aérea, e a companhia também só vai ofertar o que lhe 
convier; não vai ofertar em horários de pico, nos melhores 
horários", afirma Quintella.
Na prática, não há subsídio do governo ou desconto promovidos 
pelas companhias. A plataforma do Voa Brasil    funciona como 
um agregador de passagens baratas.
  O programa Voa Brasil foi lançado em julho deste ano, após 
vários adiamentos, com uma disponibilidade de 3 milhões de 
passagens aéreas de até R$ 200 para aposentados do INSS 
(Instituto Nacional do Seguro Social) que não tenham viajado 
nos últimos 12 meses. O patamar ficou abaixo dos números 
iniciais que o governo almejava alcançar, entre 4 milhões e 5 
milhões de bilhetes.
  Segundo o Ministério de Portos e Aeroportos, 23 milhões de 
aposentados do INSS estão aptos a adquirir passagens nesta 
primeira fase do programa.
  O valor do bilhete não inclui a taxa de embarque. As passagens 
dão direito a uma bagagem de mão (de até 10 kg) e uma bolsa ou 
mochila pequena.
  O governo federal pretende expandir o programa, 
posteriormente, para estudantes do Prouni (Programa 
Universidade para Todos). A expectativa é contemplar cerca de 
700 mil alunos.
Na opinião de Maria Inês Dolci, o Voa Brasil é uma medida 
paliativa para tentar conter os preços das passagens e 
impulsionar as viagens entre aposentados. Ela vê como 
negativas algumas restrições do programa, como o mínimo de 
12 meses desde a última viagem.

"Já vai estar de fora um grande bloco de aposentados. Mesmo 
que as passagens não tenham sido pagas por eles, serão 
emitidas em nome deles", diz.
  Em nota à reportagem, a Gol disse que está ofertando voos de 
até R$ 200 no portal do Voa Brasil. A companhia diz que as rotas 
atendidas serão apenas as domésticas em voos diretos, de 
acordo com a sazonalidade e a disponibilidade de assentos de 
cada trecho.
  A Latam afirma que a disponibilização de passagens para o 
programa é dinâmica e considera diversos fatores como 
sazonalidade, demanda, origem e destino do voo. A companhia 
aérea diz que não tem mais detalhes para compartilhar.
A Azul disse que segue posicionamento da Abear (Associação 
Brasileira das Empresas Aéreas), no qual a entidade afirma 
reconhecer o esforço do governo federal para democratizar o 
acesso ao transporte aéreo por meio do Voa Brasil.
Questionadas sobre o efeito sobre as vendas nesses primeiros 
dias de programa, as companhias aéreas não responderam à 
pergunta.

  Menos de 15% dos assentos comercializados pelas companhias 
aéreas entre janeiro e maio deste ano foram vendidos por até R$ 
200. O governo Lula definiu esse valor como teto do Voa Brasil, 
novo programa que promete passagens aéreas mais baratas para 
aposentados e estudantes.
Levantamento feito pela reportagem com dados públicos 
disponibilizados pela Anac (Agência Nacional de Aviação   Civil) 
aponta que, dos 12,4 milhões de assentos vendidos nos cinco 
primeiros meses deste ano, somente 13,9% deles se encaixariam na 
faixa de preço definida no programa.
De acordo com as informações do órgão regulador, mais de 70% 
dos bilhetes nesse período registraram preço entre R$ 201 e R$ 
1.000 e outros 13% dos assentos custaram mais de R$ 1.000. Essas 
faixas estão acima do preço permitido no Voa Brasil.
  Procurado pela reportagem, o Ministério de Portos e Aeroportos 
afirma que o novo programa mira passagens ociosas para 
determinados grupos e diferentes períodos do ano. Segundo a 
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_
Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, 

de tudo um pouquinho! Vem participar também - (31) 9 8632-8731
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Parabéns Clarinha!! Que Deus te abençoe e te 
proteja sempre lindeza!

Dy apagou as velinhas e agora inicia um novo ciclo
em sua vida! Parabéns!

Casal Brandão curtindo férias em NY! Que chiqueza!
Aproveitem!

A mamãe Dany e a vovó Vê estão babando na linda
Maria Laura que nasceu no dia 31.

Lorena, Karol e Roberta completam mais um ano de vida nesse início de agosto! Feliz aniversário, amigas! Vocês são lindas por dentro e por fora, sinceras, alegres e 
bondosas. Amo vocês e desejo um novo ano abençoado, cheio de vitórias e conquistas! Um beijo da amiga que admira vocês! 

Juliano Duarte em momento de carinho com seu
lindo filho Murilo!
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